○菊地恵一委員長 本委員会に付託されました議第百七十八号議案及び議第百七十九号

議案を議題といたします。

これより総括質疑を行います。

で行うことといたします。 質疑は一問一答方式とし、 答弁時間を含めて三ページのとおりの質疑時間 の範囲内

いたします。 また、 関連質疑については、 同一 会派内で会派 の質疑時 間 \mathcal{O} 範囲 一内で認めることと

す。 なお、 質疑は中央の質疑者席で行うこととし、 次 の質疑者は待機席でお待ち願 ま

ただいまから、自由民主党・県民会議の質疑を行います。

なお、 質疑時間は、 答弁を含めて六十分です。 渡辺勝幸委員。

思います。 括質疑をするということで、 令和六年度十二月補正予算第四号の総括質疑ということで、お伺いをしてまいりたい ○渡辺勝幸委員 自由民主党・県民会議の渡辺勝幸でございます。三年十か月ぶりに総 非常に緊張しておりますが、 よろしくお願い いたします。

ました。 の安心・ います。 うのですが、 との県民の声は大変大きく、 えなかったこと、 ことでございますが、 ったというように言われておりますが、もちろん政治と金は重要なテーマであったと思 い選挙結果だったなというふうに思っております。 りまして、 して衆議院では過半数をとる政党がいない、ハング・パーラメント まず、 振 り返りますと、 自民党にとっては大変厳しい選挙でございましたけれども、 安全と持続的な成長に向けた総合経済対策」をもとに調製されていることと思 この補正予算についてですが、 国会でも審議が始まったということで、 石破内閣にとっても、 その前提となる県民、 ここに一番の大きな問題があったのではないかと私は感じております。 九月の自民党総裁選、 繰り返しになりますけれども、 これを言うとまた政府批判にとられてしまうかもしれませ 我が国にとっても不安定な政治状況とならざるを得な 国民の不満は、 十一月二十二日に閣議決定されました「国民 十月の衆議院解散総選挙と政治日 まだ国会では可決されていない 物価高に対する政府の対策が全く見 政治と金の問題が大きなテー 物価高騰対策を何とか この選挙によりま 宙づり議会とな してほ 程が という ・マであ . 続き

では、 時に、 ます。 たのではないかなと思いますので、この点もありがたく思うところでございます。 W \mathcal{O} 御判断、 が、 そうい 県職員 この経済対策はむしろ出遅れたのではない 令和六年度十二月補正予算編成の考え方について伺ってまいります。 速や の皆様には、 った点でこの十一月定例会中に、 かに御対応いただいたことに心から感謝を申し上げたいと思い かなりタイト なスケジュー 経済対策を宮城県として提案された知 かと私はそのような認識を持 ルで、 休日返上で働いていただい 、ます。 2 7 同 V)

 \mathcal{O} 補正予算に うい て、 予算編成の考え方をお聞かせください。

変感謝をし とができるよう、 おり 策を踏まえ、 にあ 1 転嫁が追い りたいというふうに思います。 村井嘉浩知事 (ます。 防災 ると認識 てい 減災、 つか 経済対策を待ち望んでい 物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金を活用した物価高へ しております。 ない るところでございます。 国土強靱化など、県民の安心・安全の確保につながる経費を計上して 国や市町村などとも緊密な連携を図りながら、 このところの急激な物価上昇の影響によりまして、 など、県民や中小企業、 こうした認識のもと、 議会の皆様にも、 た皆様に、 農林水産事業者の皆さんは大変苦しい 必要な支援を一 このような形で御協力をいただき大 今回の補正予算は、 日でも早 早期の執行に努めてま 賃金の上昇や価 玉 お届けするこ の総合経済 \mathcal{O} 対応の 状況 対

あ 11 今回の予算総額のうち物価高騰対応重点支援地方創生臨時交付金、 ○渡辺勝幸委員 をい りましたが、 たします。 交付金等の 今お考えをお聞かせい 国からの財政支援は、 ただきましたが、 どれくらいになりますでしょうか そのうち概算で構 先ほど知事からお話 11 ませ お伺 λ が

五十 して 土強靱化や農地整備関係の 乗じまして五十八億八千万円と見積もったところでございます。 全国の予算総額これは六千億円でございます。 て各自治体への交付限度額はまだ示されておりません。 ○小野寺邦貢総務部長 防災・ V 億円と算定するなど、 るところでございます。 減災、 国土強靱化や農地整備などで県債を約百三十四億円計上して まず、 国庫補助金は、 般会計べ 重点支援地方交付金につきまし また県債に 各省庁からの情報収集などによりまして約百 つきましては、 スでは国庫支出 これにこれまでの我が県 ですが我が県におきましては 地方財政措置の 金は約二百二十三億円を計上 ては、 また、 現時点に 防災 通 の配分割合を 知 ・減災、 おきま 1 が るので 来ま 玉

対策に ども、 るとの 常に感じたところでございました。ここで宮城県として財政の厳しい てい 成長に向けた総合経済対策」をようやく発表いたしました。 て、 ここ数十年経験 を打ち出さない 対応できなか 声が聞こえております。 年を基準点で百としますと、 八月三・〇、 ほぼ毎月前年比二・五%を超えるという数字になっております。 また先ほどの話に戻りますけれども、 ても真摯に反省をしなけ であると思っております。 まで生活費が上がり、 のところ多くの県民の皆様から寄せられる声ですけれども、 て総務省統計局 ○渡辺勝幸委員 いとの声、 打撃を与えているとい かなと思っ く中で、 端的に言うと、 やは 0 お話を伺い 11 また中小企業の経営者の方々からは、 て ŋ 七月二・八、 ここからは機動的に財政出動していくということが、 国の動き遅か \mathcal{O} 0 ております。 たの 限り動け 知事の所感をお伺 したことのな の調査によりますと、 ました。 ありがとうございました。 四年前から物価は一割増となっているという状況にあります。 かということを、 節約志向になっているので、 う強い 先日話した仙台市内のある工務店の社長からは ないという状況であったの ればならないと思い 総裁選、 六月二・八、五月二・八、 十一月二十二日に石破総理が 客観的な指標としても、 ったのではないかと私は感じております。 最新の数字令和六年十月現在で百九・五となっておりま いこの 認識を持たなければならないと感じます。 VI 総選挙、 1 物価高は、 多くの県民の この消費者物価指数CPIの総合指数は、 たします。 ますが、 年の消費者物価指数CP 政治と金の問題も含めまして、 おおよその額が分かりまし 県民生活に直接的に、 原材料高、 か 厳し リフォ 声を聞きながら、 やは もしれませんけ 四月二・五という数字です。 い数字が上が 「国民の安心・ りこの物価対応、 ームや新築工事が減少して 先ほど申 物価が上が 資材高で経営が厳し 今年 インフレ ここ数か月間、 れども、 中 毎月物価が 9 の九月は二・ I数値を見ますと、 そして非常に厳 し上げましたけれ 安全と持続的 てい って生活が たが、 賃金が 玉 国が経済対策 自民党と 下では重要 るので \mathcal{O} Ł ちよ 総合経済 やは つと早く その 令和二 1 り、 そし との は っと な な 0

が、

今年度元利償還金の五○%が交付税措置されるというふうになっ

ており

○村井嘉浩 11 íます。 状況に置か このたび国においては、 知事 れ ており 物 価高の影響によりまし まし て、 経済対策は速やかに実施しなければならないと考えてお 日本経済地方経済の成長、 て、 県民 \bigcirc 暮ら しや事業者の経営は そして物価高の , 克服、 大変厳

経費の 経済の 生活や事業活動の安定につなげてまい て国民 国の経済対策に速やかに対応するため、 実現に向けて必要な対策が盛り込まれていると考えております。 な対応を講じることとされておりまして、 会におい 0 助成 成長に の安心 助成など、 て審議されております。 高校生等奨学給付金の上乗せ支援、 つながる取組 安全の 可能な限り予算化いたしました。 確保の三つの柱で構成される総合経済対策が打ち出され、 のほか、 総合経済対策では、 重点支援地方交付金など物価高対策 りたいと考えております。 私立学校等における学校給食の食材価格高騰分 賃金上昇が物価上昇を安定的に上回る経済 事業者に対する光熱費等 これらの施策を迅速に実施し、 中小企業の生産性 県とい \mathcal{O} たしましても、 のための \dot{O} 向上など経営 掛 カュ 総合的 現在国 ŋ

以後の ますし、 六 • に措置 はな 算措置に がら 税収入も上向きになってくるというふうに思われますけれども、 三・八兆円の上振れと異例の数字となっ 県として 見ると村井知事はどちらかといえば、 代に入っ 民問わず、 は十三・九兆円ですが、 特にその点を留意しながらインフレ かにそう たことがあ にしみついた、 ○渡辺勝幸委員 七兆 11 インフレを加味すると、 かと思 インフレ時代においては、 であ その結果、 7 の見解は、 1 て 円と半分程度に抑えられているということでございます。 V ン りますが、 いるのだということを強く認識しなければならないと思います。 行政も会社もインフレ分を加味して予算を調製してい います。 るとい る フレ分を上乗せして計上して、 デフレ かも 閣議決定されました、 県政の安定運営に貢献されてきたものと思います。 うことでござい 物価上昇に伴 しれませんが、 この前の代表質問の準備のときにしたことがありますけ 今年の夏頃に県職員の方と個別に県財政 脳からすると一見喜ばしいことのように見えます。 歳入側税収上振れや税外収入などが充てられ、 税収増は当然のことでありまして、 県予算においても機動的に財政出動を求めら V ま 必要となる予算は、 時代の予算措置をこれから進めて 個別政策の予算措置を原 した。 健全な財政運営に尽力をされてきたとお見受け この政府の令和六年度補正予算ですが、 ているとのことでございます。 県全体の予算調製を 初めて県民生活が安定してい 予算フレ 課 の段階では の議論をさせて あらゆる予算措置は官 これもまた私たちの 7 かなければならな これを見ますと、 ク Δ 11 口 の作成段階で適切 かない 新規国債発行は また歳出 的 検討する際には に見 かし、 くと。 しかし残念な あらゆる予 れども、 れば、 私から ただい るので 税収 0 コ 規模 県民 口 頭 ナ は

ます。 います。 の生活者視線、 の県政運営におけるインフレ時代の予算措置について、 県内中 小 企業経営者の経営的視点から乖離 して しまうので 見解をお伺 は な 1 VI か 11

地方が を進め えております。 その効果をしっ と県内産業の持続的成長につながる取組に対しましては、 らの脱却を確実なものとし、 新たな局面を迎えております。 ○渡辺勝幸委員 確保に努めるとともに、 できるよう、 ○村井嘉浩知事 てまい 一丸となって取り組んでいく必要があると思います。 りたい 各種基金の残高の確保や県債残高の適正水準を維持するなど、 なお、 かりと見極めまして、 機動的に必要な措置という御発言がありましたので、 このところの と考えております。 今後起こりうる様々な財政需要に適時適切に対応し ある程度のインフレ 賃上げと投資が牽引する成長型経済の実現に向けて、 こうした状況を踏まえ、 物価上昇レ 機動的に必要な予算措置を講じてまい お べ 0 しゃ の継続を常に念頭に置きながら、 ル は約三十年ぶりと言わ るとおりだと考えております。 デフレやコストカ 価格上昇も織り込みなが そのため、 n ぜひそのように 県民生活 ておりまし てい ット型経済か りたい 財政余力の \mathcal{O} .と考 て、

年実施しているこうした助成は、 や電気料金、 のと感じますが、 原油価格は依然として高止まりをしている傾向にございます。 0 飛ばしまして、 児童生徒等の送迎用バスの燃料費等にも大きな影響が出ている中、 まずはこの事業概要につい 次に、 私立学校原油価格高騰対策費に 子育て世帯への支援という点でも非常にあ てお伺い をしたいと思います。 つい て 私立学校の お伺 11 11 り が 冷暖房費 たし たい ます。

進めていただきたいと思います。

令和五. 徒一 スなど、 数を乗じた額を助成するというものでございます。 当たりで算出 対策に係る補助と同様でございます。 本的な考え方や他県の単価なども参考に、 ○小野寺邦貢総務部長 人当たりの補助単価を五千円といたしまして、 年度 学校運営に要する光熱費や燃料費としておりまして、 の光熱費を比較した上で、 したものでございます。 私立学校におきます原油価格高騰対策につきましては、 国に 補助単価 その差額の二分の おきますガ の設定に当たりましては、 幼稚園や学校ごとに園児や児童生徒 補助対象経費は照明や暖房、 シリ シ • につい これまでの 電気 て、 ガ ス 価格 原油価格高騰 児童生徒一人 令和三年度と 対策 送迎バ 児童生

思います。 た場合には、 物価高騰の影響を大きく受けるという考え方もございますので、 方 とのことでございました。 ょ 予算特別委員会総括質疑で、 でございますので、 いうよりは、 \tilde{O} 渡辺勝幸委員 っと変えるのは難しいと思っておりますが、 配 ルにつきま の考え方であるなと感じましたが、 分も今後検討してはどうかという提案をされていました。 今の御指摘も踏まえまして、 施設に応じてまず基本額となるものに対してプラス人数というような考え いしては、 どのような検討されたのか、 人当たり 令和三年度以降同じ しかし見たら今年も例年同様の一人当たり五千円ということ この後、 の算出ということでございましたが、 登場しますが渡辺重益委員から一人当たり幾らと その際の答弁としては、 検討させていただきたいと思っております」 ル また来年度以降も同じような事業が ールでやっ なぜ例年どおりなの ておりまして、 確かに、 渡辺重益委員の提案は 「今年度今やっ 昨年十一月定例会の かお伺 年度途中でち 小規模校ほど いしたいと て

ということでございます。 という回答をいただきました。そういったこともありまして、 それと小規模な施設ほど、 補助など、 較検討いたしまして幾つか 補助額を算定する方法、 \mathcal{O} わせた補助額を実績にはよらず、 ○小野寺邦貢総務部長 した施設の規模に応じた基本額と人数割を併用する方法のほか、 規模に応じた基本額を設定する場合、 各施設 長年慣れ親しんだ方法、 の共通理解のもと、 そしてこれまでどおり人数割で補助をする方法、 今回 時間と労力を要するためそうした調査へ の施設に意見を伺ってみました。 \mathcal{O} 迅速に実施できるものと判断いたしました。 制度設計を検討するに当たりま 清算なし渡し切りで交付するということが望まれまし すなわち児童生徒一人当たりの単価に人数を掛け合 各施設の実態調査はどうしても必要となります。 その結果、 見送らざるを得なか 各施設 ては、 の協力は難しい 私立学校運営費 御指 の実績に応じて この三つを比 なお、 摘 \mathcal{O} あ 施設 ま

11 ますので、 渡辺勝幸委員 理解をいたしました 御丁寧にあ りがとうございます。 各施設 の共通理解とい うことでござ

次に、 社会福祉施設等物価高騰対策費に っい てお伺い をい たします。

昇に数年置きの報酬改定が追い 、護報酬など公定価格で経営している社会福祉施設におきましては つかないことから、 安定的な介護体制を維持するために 毎月 \mathcal{O} 物 上

プラス 概要につい 設の経営者の方々にお話を伺ったところ、 騰分は価格転嫁できない あるというふうに考えます。 は、 は約七万円、 いう危惧する声 年度当初の本予算だけではなく、 の報酬改定となりましたけれども、 てお伺い 民間 が上がっ \mathcal{O} をしたいと思います。 違いも結構進んでおりますの ておりました。 分野でございますので、 第九期介護保険事業計画の介護報酬改定におきましては 補正予算による物価高騰対策支援は、 まず老・ 今後、 介護業界におきましては、 人福祉施設等原油価格物価高騰対策費 事業譲渡や廃業が続くの なかなか厳しいと。 で格差が出てきてい . ると。 仙台市内の介護施 民間との賃金格差 ではな また物価高 死活問題で 11

てい 設のうち、 際に使用する車両 せて、 高齢者施設 たり七千円、 の高騰分として、 重点支援地方創生臨時交付金を活用 ○志賀慎治保健福祉部長 1 ったものでございます。 ることから、 二千六百三十九か 特別養護老人ホ 有料老人ホ の運営に影響を及ぼしているという状況を踏まえま 訪問系の施設に 入所系の施設が定員一人当たり一万千円、 定員一人当たり五千円助成というスキ 一台当たり三千円というふうに設定しております。 ームなどは、 所の対象を予定しております。 対象施設ですが、 ムなどの入所系の施設、 本対策費でござい っい ては、 光熱費を含む家賃相当額について利用者負担とな 光熱費等の掛かり増し経費の 燃油価格の高騰分として、 ますが、 仙台市内と市町村率を除きます施設につき 通所系の施設、 原油価格や物価高騰によりま 助成額ですが、 ームにしてございます。 通所系の施設が定員一人当 して、 高齢者宅を訪問する 訪問 なお、 国の 一部を助成すると 系の 光熱費や食材費 物価高騰対応 事業所合わ 入所系の 7

五倍、 仙台市内 経営協から物価高騰に対する継続的な支援を要望されておりますが、 令和六年と令和三年を比較しますと、 ○渡辺勝幸委員 11 一施設当たり大体千九百万円になっ 状況 が 焼け にあるとい 食料・委託費は一・五倍となっておりまして、 11 の介護施設の経営者の方々 \mathcal{O} です 石に水状態であ う悲痛な声が上がっておりました。 全国社会福祉法人経営者協議会が今年九月に調査をしている 価格高騰 る。 0 水準に また施設の修繕をしように 、からは、 ているというかなり厳 全く見合っ 施設当たり、 物価高騰対策の支援は、 ておらず、 電気代は一・六倍、 年額一年当たりで負担増を見ると、 介護関係の方々 Ŕ 支出削減努力をか い状況でございます。 こちら その 先ほど御紹介した か も物価高騰で厳し らは ŧ ガス代は のは大変あ なり 焼け石に \mathcal{O} ですが 進め

設には、 機関も同様だというふうに思いますけれども、 水という言葉が必ず出てくるぐら 継続的な支援が更に必要であると考えますが、 い そのような状況だということでありました。 こうい った価格転嫁が難し 県としての見解をお伺い い社会福祉 医療

報酬 るとい ますが、 高騰対策につきましてはこれまで国の交付金を活用して実施してきたところではござい におきましては、 ○志賀慎治保健福祉部長 てし \mathcal{O} 臨時改定に含まれる反映させるなど、 つかり要望してまいりたいと思ってございます。 ったことで、 これは全国的な課題であるといったこともございますので、 近年の物価高騰の影響によりまして、 継続的な支援が必要であるということを認識してございます。 御指摘のとおり、 継続的な支援になりますように、 公定価格で運営しております社会福祉施設 事業活動が大変厳しい 物価高騰分を介護 状況にあ 玉 |へ県と

間はしっ 元を断 というの ○渡辺勝幸委員 次に、 9 が筋だと思いますが、 ということわざもあ 園芸農業原油価格高騰対策費につい かりとした手当てを進めていかなければいけないだろうというふうに思います。 今、 御指摘のとおりだと思います。 りますので、 でもやはり数年置きということでもありますの 根本的にはやは てお伺い やはり逐次的に政策を打 いたします。 ŋ 介護報酬改定に充てて で、 0 ょ りは

事業の概要についてお伺いをいたします。 騰により経営が厳しくなっている園芸農家への支援は非常に重要であると考えます。 宮城県が目指しております園芸産出額倍増という目標を実現するため には 価高 本

包装フ 購入費の高騰分を支援することとしております。 ては、 費や出荷用資材費の掛かり増し経費を支援しようとするものであります。 ○橋本和博農政部長 これらの て支援を行う園芸作物流通経費緊急支援費を追加 の物価高騰 1 昨年度に引き続き園芸生産で使用する電気料金と園芸施設の 対策は、 ル Δ の影響で園芸農家の経営が厳しくなっていることから、 など 11 \mathcal{O} ずれも今年度と令和三年度の差額分の一部を補助することとしてお 出荷用資材費高騰分を支援対象に 県では園芸産出額倍増に向けて 。また、 しており、 取り組 加えようとす 今回新たに出荷用資材費に対 んでま 出荷に使用する段ボ 本事業により、 る も 加温等に供する燃油 11 りま \mathcal{O} 光熱費に いしたが、 でござい 光熱 ルや つい 昨今

ります。

補助対象経費につきまして、 になるの \mathcal{O} \bigcirc 差額とのことでございましたが、 渡辺勝幸委員 でしょうかお伺いします。 今、 御説 明いただきました園芸作物流通経費緊急支援費ですが、 出荷資材購入費につきましては、 令和四年度以降に就農された場合はどのような扱い 令和六年度と令和三年度

購入実績額を用いて支援することとしております。 入実績が に就農し、 年度と令和三年度の農業物価指数から算定した上昇率と農家ごとの今年度の出荷用資材 ○橋本和博農政部長 あ れば、 令和三年度に出荷用資材の購入実績がない園芸農家につい 本事業で支援を行うこととしております。 園芸作物流通経費緊急支援費では、 御質問のありました令和四年度以降 農林水産省が公表 ても、 今年度の 7 1 る今

今回、 Ŕ 党 • 足し 方の話ですが 今年は一五%程度価格を上げるという話をいただきました。 てい 議からたくさんの方が参加をされましたが、 やるのであ という話がありました。 \mathcal{O} べて経費はほぼ全て二割は値上が えたその先まで見据えて、 ころでございます。 いるという方が結構いらっしゃるのだなと。 つとして、 お話が \mathcal{O} 渡辺勝幸委員 ない です 補正があるということも御存じない園芸農業経営者の方もいらっしゃいますの 県民会議農業議連と認定農業者の意見交換会がございまして、 て 県内 1 高騰対策が去年は ので、 ありました。 るということか の若手の園芸農家の方から現状についてのお話を伺ったのですが ればやっぱり速や 今回先ほど冒頭に申し上げたように、 今年は更に湿度が高 近年夏の高温が激 もうない 今年度購入実績が 我が県の園芸産出額倍増という目標に向け 今後は宮城県でも農業用ヒート 5 ものと思って我慢して高い資材を購入してい やっぱり、 あったけれども、 更なる政策支援が必要であるというふうに感じております。 今年は全国的に かにやってい りしていると。 カュ しいということで、 細かくどの政策でどの補助か支援かということは 0 あればということでござい た \mathcal{O} かなけ 今年はない で苗 そのときに認定農業者の方から、 ニイチゴ もちろん今日の補正の話はしましたけ の糸状菌系の 物価高騰対策自体が政府で打ち出され ればいけ 全てを転嫁するわけにはい \mathcal{O} -ポンプ 夏の高温対策もしなけ 出荷量が ので自分で出 ないなということを感じたと 病気が また、 の導入を本格化させないと、 少な ては、 ます。 イチゴ 治増えて、 自由民主党・県民会 VI してやって \mathcal{O} ろいろ工面されて 物価高騰を乗り 昨 では \mathcal{O} Ħ, 定植苗が れば 園芸農家の な か 資材購入 自由 な 1 昨年に比 しまった カコ 1 11 民主 け 不 な で、

りしつ する農業用 電気料金、 いよい 中長期的に見て物価高騰対策をハ でございましたが、 目指す我が県にとっ ふうに思い ンプの支援があるという話をちょっと伺いましたけれども、 よ厳しくなってきているというお話でございました。 か りとこうした施策をやっていただか L ますけれども、 重油等燃料の購入費用の支援は、 トポンプそのものの導入に対する支援を進め、 県としての見解をお伺い ては、 こうした御指摘を踏まえると、 必要な施策ではな ド面で支えていくということが、 それぞれ、 ないと、なか 11 いたします。 かと思いますが それはそれで重要であるとい なか 省エネでコ 香川県では農業用 今回予算化 生産性や収量を上げ イチゴは厳しい 育苗だけ スト 園芸産出額倍増を してい 削減を可 でもや とい ただい Ľ つぱ た う ポ

や県の 今後ますます重要になってくるものと認識しております。 とどまっております。 ンプの導入率は一%程度にとどまっておりまして、 の施設園芸農家では、 ですけれども、 ○橋本和博農政部長 くことで、 補助事業を有効に活用し、 これは燃料高騰対策としてだけではなく、 園芸農家の経営安定に努めてまいります。 このため、 委員御指摘のとおり、 A重油等の燃料を使用して加温して 県としましては、 園芸施設の省エネルギ ヒート 今回の: 先進的 ポンプなどの省エネル 一方で現在、 化に 物価高騰対策とあわせて、 な一部の園芸農家での おりまして、 温室効果ガ つながる機器整備を進め ス削 農業用 県内 ギ 減 \mathcal{O} \mathcal{O} ほとん ため Ľ 利用 \mathcal{O} 取 玉 ポ 組 تلح

○渡辺勝幸委員 いただきたいと思います。 ぜひ園芸産出額倍増という目標の ためにですね、 様 Þ な支援を進め 7

次に、 土地改良区原油価格高騰 対策費に 0 1 てお伺 11 1 たします。

事業は、 な 党・県民会議で意見交換をする機会がござい は 賦 な事業でござい ますし、 課 0 先月、 金だけ 7 な VI 都市部に住む住民にとっても、 私たちが毎日おい 11 るなということを感じます。 水土里ネット では運営が難しくなってきている中で、 せざるを得な 、ます。 L 議員懇話会として、 かしながら、 V . い御飯を食べるため また、 電気料金の物価高騰が土地改良区 その大きな課題の お話を伺っ 市街地の水害リスクを低減する効果もある重要 ました。 県内土地改良区の理事長さんと自由 ていて土地改良区の課題は年々難しく の縁の下の力持ちのような存在であ それ 土地改良区による農業の基盤整備 でも賦課金 つは財政問 \mathcal{O} 値上げをしなく 題でござい の経営自体に更 まし 民 て、 主 1)

て、 なる打撃を与えてい その事業概要をお伺いいたします。 る状況となっております。 土地改良区の原油価格高騰対策費に つ い

料費に ため、 が、 受けております。 も寄与しておりますけれども、 理しておりまして、 のであります。 の価格高騰が続く中、 ○橋本和博農政部長 懸念されるため、 ついて、 本事業では、 今年度と令和三年度の差額に対して二分の一 また土地改良区の構成員であります農業者においても、 農業生産のみならず、 土地改良区が管理します用排水機場などの高騰する電気料金及び燃 安心して農業に取り組めるよう支援が求められております。 更に電気料金等の高騰分が土地改良区の賦課金へ転嫁されること 土地改良区ですけ 昨今の電気料金の高騰により、 れども用排水機場など多くの農業水利施設を管 市街地の洪水防止などの多面的機能 以内で補助しようとするも 経営運営に深刻な影響を 農業生産資材 0 発揮に

騰につきまして、 しては、 割増しの状況になっ 二十七年の平均を一〇〇とすると、 九%上昇、 和六年一月にかけ ふうになっております。 ○渡辺勝幸委員 建設資材の価格が大きな課題になっていると思いますので、この建設資材の高 燃料の価格は二九%上昇。 県としての見解をお伺い 一方で、 ての価格変動を見ると、 ているということでございます。 宮城県の農村振興課の調査によりますと、 やはり建設資材の高騰、 令和六年三月の調査で一五〇・三と、 大変厳しく、 いたします。 塩ビ管の価格は五一%上昇、 この問題も大きな課題であると 建設資材価格指数を見ますと、 やはり農業農村整備事業におきま 令和三年一 この十年で五 鋼材価格 月か 平成 11 う

県では、 ライド 行っ 際情勢それ その影響から建設資材価格も広範囲か 事業が最盛期を迎える平成二十五年頃から徐々に上がり始めておりまして、 ○橋本和博農政部長 は農家負担を伴い ております。 てい -を適用 るほか、 公共事業の実施に当たっては、 から急激な円安の進行によって、 更に、 ますので、 契約変更が 積算時と契約時の単価に差が生じた場合は、 契約後に賃金や物価の急激な変動が発生した場合には、 建設資材価格の推移を見ますと、 事業費を可能な限り抑えるという取組も求められてい できることになっております。 つ大幅に上昇しているものと認識 毎月の資材価格調査を踏まえた事業費の積算を 原油や鉄鋼石など主要な原料価格が高騰し 東日本大震災か 方で、 契約変更を行うこととし 農業農村整備事業 ら しており \mathcal{O} 現在では国 復 1 ン 旧)ます。 フ ると レス 復興

認識 ることで、 しております。 土地改良区や農業者をしっかりと支援してまいります。 新技術などの工法検討やコスト縮減を意識した計画的な整備に努め

話にまい ございますので、 繰り返しになりますけれども、 違和感のある記事だったなと。これも日本農業新聞に出たというのも面白いですけれど 度な自給率重視は不適当で、 輸入活用もすべきだというような、 見てちょっと私も驚い Ŕ りますが、 力強い支援をぜひお願いをしたいと思います。 ○渡辺勝幸委員 いうことなのですが、 にしていくと法律で決めているにもかかわらず、 かなり驚い そういう意見が ります。 たのですけれども。 財務省の諮問機関の審議会ですが、 やは ぜひとも知事にも力強い支援をお願いしたいと思いまして、 出てきてい これは東北地方の政治家として、 たのですけれども、 りこの農業農村整備事業は食料安全保障の要でもござい 食料自給率よりも輸入を活用すべきだという意見だったと 食料安全保障は国でも農業基本法を改正して、 農業農村整備事業というの るのだなと、 財政制度等審議会の建議が出されたということで、 財務省の財政制度等審議会 全く違和感が ここで過度な自給率重視は不適当だと。 十一月三十日、 この財務省の財政制度等審議会では過 宮城県議会議員として、 は食料安全保障の要中の あるなと思うの 土曜日 の日本農業新聞を ですけ 財政審ってあ もう基本 その ますの 非常に れども、 要で 次の で、

おりますが、 に整備を要する防災重点農業用ため池等に関する整備や調査を目的とするも 防災重点ため池緊急対策費、 この事業概要についてお聞かせください。 農業農村整備事業と関連しますが、 この 事業は、 のと何 早急 って

所でためる ため池が決壊 うこととしており、 被害を与えるおそれがあるため池を防災重点農業用ため池とし、 池など七か所で堤体改修や工事用道路の整備を行う予定としております。 必要となったため池に防災工事を行うものでございます。 化状況評価及び地震豪雨耐性評価などの調査を実施し、 ○橋本和博農政部長 池 の調査を行う 心た際に、 我が県は五百二十七 国では決壊を想定した場合の浸水区域に家屋や公共施設が含まれ ĺŦ 避難行動に役立てるため か、 これまで の調査 か所を指定しております。 の結果、 \mathcal{O} ハザー 緊急度の これらの結果を踏まえ、 ドマ 今回の補正予算では、 ップ 高 防災工事を優先的に行 の作成やため 本事業では、 11 ,仙台市 の愛子ため 対策が 万が一 池 の劣

○渡辺勝幸委員 万が 一ということでございましてハザー K 7 ップや評価等、 非常に 重

す。 今後のスケジュ 業のため池整備地区に仙台市の愛子地区が指定されているということでござい ておりまし の愛子ため 要な事業であると思い 今回の補正予算についてこの仙台市の愛子ため池、 て拝見しましたけれども、 池が万が一決壊した場合の ル についてお伺い ますが、 この十五か所と今お話ございましたけれども、 いたします。 その被害は甚大なものになると想定され ハザ ードマップ、 これが仙台市によって作成され どのような事業内容となるの この ており か

機関と連携しながら計画的に事業が推進されるよう取り組んでまいります。 度から着手をしてい 震豪雨耐性評価などを実施いたしました。 設及び洪水吐の改修などの整備を行う予定であります。 度から本事業を活用して調査事業を行ってきておりまして、 と斉勝沼ため池の二つのため池があります。 いと判断され ○橋本和博農政部長 昨年度から防災工事に着手しており、 るため池本体工事に先行 今回整備を予定しております仙台市 その結果、 この二つのため池に して、 道路の拡幅工事を行うも 今後、 二つのため 今回の補正予算では、 の愛子地区には、 ハザード ため池の堤体盛土、 池 うい \mathcal{O} -マップ 整備 ては、 の優先度は高 平成三十年 愛子ため \mathcal{O} の作成や地 で、 令和八年 取水施 池

します。 ○渡辺勝幸委員 本事業の概要について、 それでは次に、 新災害に強い川づくり緊急対策費についてお伺 まずお伺 1 いたします。 11 11 た

定し、 算で計上しております新・災害に強 被害が発生したことから、 事業や防災安全交付金を活用 追加するなど、 更なる重点化に加え、 これまでの観測記録を上回る大雨があったことから、 合的な治水対策の推進に取り組んでおります。 和二年度から来年度まで六か年で緊急的 〇千葉衛土木部長 ΪĬ 本ア 被災箇所の早期復旧はもとより、 0 11 シ て抜本的な改修を行うため 彐 予算を大幅に増額して対応しているところでございます。 ンプランに位置づ 県では、 浸水実績や被害後の堤防点検結果を踏まえた堤防の機能強化等を 新・災害に強い川づくり緊急対策事業アクションプランを策 令和元年東日本台風により、 渋井 けた河 い川づくり緊急対策費、 ĴΪ ĴΪ か の経費でございます。 0 再度災害の防止や浸水被害の軽減を目的に、 排水機場整備や長沼川の放水路整備など、 のうち、 つ集中的にハード・ また令和四年七月には、 玉 昨年三月に計画を改定し、 の補助事業である大規模特定河 内陸部の 約六十六億円につきまして ソフト なお、 河川 が 渋井川や長沼川 県北部において を中心に甚大な 一体となっ 今回の補正予 事業の た総 \mathcal{O} ΪΪ 令

ほ してございます。 か、 旧笊 川 の排水機場や未明川 \mathcal{O} 河川 、改修につきましては、 完了に要する経費を計上

先生方、 七・六、 んので、 ので、 教育長さん 教育長と意見交換をしてまいりました。 かと 特に御自身も被災しながらも、 を中心に記録的な豪雨となりまして、 ら 要であります。 による甚大な被害と災害が今も相次い いう印象を受けました。 らお正月にテレビで見た被災した風景といまだに変わらない状況が多数ござい れが本当に大変ありがたかったというお話をいただきました。 の経験を踏まえたア から県議とし の石川県輪島市に泥出しなどの災害ボランティアをしてまいりました。 0 ŧ の応急復旧工事の工事車両を見かけましたけれども、 日から二十三日にかけて、 渡辺勝幸委員 また東松島市の 今年の V) したけ 国土強靱化について、 十五人がお亡くなりになりました。 御報告をしたいと思います。 う指摘も近年なされております。 中 輪島市では最大震度七を観測しました。 事前の備えとして河川改修、 -山間地 この先生方に対するケアを宮城県から来てくれた先生方にしていただいた。 からは、 一月一 れ ども て重点的に支援をしてきました能登町を訪問しまして、 また、 においては九月の豪雨災害により、 日に発生しました令和六年能登半島地震、 災害に強い ドバイスをたくさんいただきとても心強く感じたということ。 宮城県から応援に来ていただいた学校の先生方には、 職員の方から、 方で我が県にお 東日本大震災からの復興が国を挙げての本県の大きなテー 本県におきましても、 県としての見解をお伺 令和六年九月能登半島豪雨が発生、 河川 子供たちの 改修をし 現場での話も聞くことができました。 しかしながら、 排水機場整備など、 奥能登地域を中心に河川の でおります。 ける内陸部 先月、 今後の 能登町に応援で出向している宮城県庁の職員 心のケアを一生懸命してくれている能登町 0 カコ 我が 私、 令和元年東日本台風、 りとやって進めてい 更に残念なことには、 い 0 この奥能登地域、 災害は 自民党会派の 県における防災 あちこちで崖崩れが生じたまま、 国土強靱化が遅 11 たします。 まだまだ復興は途上であるなと 防災・ 1 つやっ 地震の規模 大変うれしく思い 減災、 石川県 同僚議員とともに、 氾濫、 ħ てくるか分か ただきた 令和四年七月大雨 車で見渡してみた 能登町長、 減災とい て また、 今年の 国土強靱化は重 VI 土砂災害が の能登半島 マグニチュ 東日 特に能登町の る 1 \mathcal{O} · と 思 う観点か ました。 発災直後 で 本大震災 九月二十 ました 議長、 ŋ 7 また、 であ 北部 11 河 Ò ま

ります。 県民の皆様が安全で安心して暮らせるよう、 計画に河川 ざいます。 効性を高めるための法的枠組みである特定都市河川の指定拡大も進めているところでご 水に Ш 今年九月の能登半島豪雨などでは、 基づきまして、 た河川整備の加速化はもとより、 雨災害などの自然災害が激甚化・頻発化しており、 の作成などのソフト対策について、 〇千葉衛土木部長 つ重点的に取り組んできたところでございます。 「の氾濫や土砂災害などが多数発生してございます。このため、 より、 ・ド対策とともに、 県といたしましては今後、 整備を含めた流域治水対策を位置づけ、 被害を軽減することが極めて重要であると認識していることから、 内陸部の河川を中心に河川整備や水門、 県では、 河川監視カメラや危機管理型水位計の設置、 新・災害に強い 流域全体のあらゆる関係者が協働して取り組む流域治 これまでの観測記録を大幅に上回る大雨に伴い、 国の国土強靱化予算を最大限活用しながら集中的 国で策定を予定しております国土強靱化実施中期 県土の強靱化にし 川づくり緊急対策事業アクションプランに 一方、 引き続き必要な予算を確保しなが 今年七月の 近年、 排水機場の整備、 地球温暖化に起因する豪 0 山形県や秋田県の豪雨 これまで取 かりと取り組んでまい 洪水浸水想定区域図 堤防強化等の ŋ 現在、 組んでき 河 カコ

○渡辺勝幸委員 ぜひ進めていただきたいと思います。

次に、中小企業等再起支援費についてお伺いいたします。

す。 わせて、 支援策として、 価についてお伺い 本事業は令和二年度以降、 まずは本事業の令和二年度以降の事業実施内容について、その推移と県としての 企業の資金繰りをはじめ経営改善に大いに貢献してきた支援であ 継続して進められてきたものでありまして、 いたします。 コロナ禍以降厳しい経営状況に置かれている中 1 わゆるゼロ レゼロ ったと思い 融資とあ 小企業の ま

合計五千八百六十三件、 新商品新役務 \mathcal{O} 九百三件 ○梶村和秀経済商工観光部長 新型コ 物価 高騰の影響により厳しい経営環境に置かれた中小企業の販路開拓、 口 令和三年度は七百四十三件 ナウイル \mathcal{O} 展開等の ス感染症対応地方創生臨時交付金等を活用 約四十九億円の支援を行ってきたところでございます。 取組を支援したものでござい 中 小 企業等再起支援事業補助金は、 令和四年では千二百十一件、 ます。 これまで令和二年度は二千 令和二年度以降、 昨年度は千六件の コロナ禍や原油価 生産性向上、 玉

たと認識 加となるなど、 年度及び昨年度における実績では、 してい るところでございます。 厳しい経営環境に置かれた中小企業の経営基盤の強化に大変有効であ 補助金の交付を受けた事業者の八割近くが売上げ 0

聞こえてくるところでございます。 資とか支援事業も利用 としての見解をお伺いいたします。 が小さい事業者の方ほど、 のですが、 ら物価高騰と、 ○渡辺勝幸委員 かということにあるというふうに思います。 コ もう一点重要なの ロナ禍からの脱却また物価高騰を乗り越えるためには、 中小企業経営が常に厳しい環境下にあるというのもまた事実であると思 非常に効果的だったというお話でございましたが、 L て、 価格転嫁というけ は、 販路開拓をしっ 筋から言えば価格転嫁をスムーズにどう進められるの 中小企業小規模事業者の価格転嫁対策について、 企業経営者の方とお話をすると、 かりと行って れどもそう簡単にはい いただくということが大事な こうしたゼロゼ かないよという声 コ 口 ナが 特に規模 :終わ 口 0 が た

定やパ す。 るほ 月に国や経済団体等と価格転嫁の円滑化に関する協定を締結し、 推進につきましては、 実現していくことが重要であると認識してございます。 ら九月に、 に経営を維持してい ○梶村和秀経済商工観光部長 を開催したところでございます。 商工会議所の経営指導員を対象として、具体的な価格転嫁交渉の手法に関するセミナ いるとこでございます。 三三%にとどまるなど、 るとした企業は七四・九%であるものの、 か、 11 ートナー 経営状況の 県内企業百三十七社から得た調査結果では、 トナーシップ構築宣言企業に対する補助金の優先採択などの取組を行って シ 中にある中小企業をし ップ構築宣言の普及促進などの取組を実施しており、 くためには、 国では、 また、 依然として大きな課題であると考えてございます。 今年十月には、 労務費の適切な転嫁のための各種交渉に関する指針 中小企業が物価高騰などの 県としては、 御指摘のとおり、 っかりと支援してまいり コスト上昇分の五割以上を転嫁できた企業は 引き続き関係機関と連携した取組を進め 地域で中小企業の相談に当たる商工会、 経済情勢に応じた適切な価格転嫁を 宮城県経営者協会が今年八月か 多少なりとも価格転嫁できて 厳 11 たいと考えてござい 機運の醸成に進めて 経営状況 県でも、 の中 価格転嫁の で持続的 昨年五 0 策

○渡辺勝幸委員 ぜひ価格転嫁、 やは ŋ L 0 か りと進められるように応援をしてい ただ

きたいと思います。

次に、 地域ポイント等導入支援費についてお伺い 1 たします。

導入率向上、 おります。 おりますが、 この物価高騰では、 また一方で、 今後五年間で宮城県民の約半数、 本アプリの現状の登録者数と今後の段階的 先ほども関連しますが小さなお店屋さんも大きな影響を受け 県が県民の皆さんに導入を進めているこのみやぎ防災アプリの 百万人の登録を目標としていると伺 な目標に つい てお伺 1 たしま Ź

用し、 及促進策により、 円滑化等を支援するみやぎ防災アプリにつきましては、 千円相当のみやぎポイントを抽せんで八万人に付与するキャンペー ○村井嘉浩知事 うに取り組んでまいりたいと考えております。 るか分からない自然災害に備えるため、 十二万人追加する補正予算を計上しており、 イントを付与することができるということになります。 スで登録者を増やしていかなければならないと考えております。 昨日現在の登録者数は、 今年度の 目標であります二十万人の登録を確実に達成するとともに、 五年間で百万人の登録を目指しておりまして、毎年度、 現在、 みやぎ防災アプリの普及促進のため、 約二万四千人となっております。 今年度中に少しでも登録者数を上積みできるよ 可決をしていただければ合計二十万人にポ このキャンペーンを最大限に活 みやぎポイントアプリなどの 自然災害発生時 アプリを登録 今回、 ンを実施しており 二十万人のペ 当選者を更に 11 した方に三 \mathcal{O} つ発生す 避難 ŧ \mathcal{O}

につい されること自体が知られ ら崩れ落ちて地団太を踏んで悔しがっていらっ かとお勧めをいたしましたが、 で利用可能な三〇〇〇ポ おきまして、 でございますので、 ○渡辺勝幸委員 いうインセンテ て登録をされていないとのことでございましたので、 髙橋伸二議長とこのアプリについて議論をいたしました。 イブも大事であります 二万四千人ということで、 相当の巻き返しが必要かなというように思います。 てい イントが当たるかもしれませんので登録しては ない 抽せんの結果は残念ながら外れとのことで、 という現状にあるようにも感じます。 け れども、 なか しゃいましたが、 なか そもそもこの抽せ 厳し 1 抽せんにより県内の小売店 目標の二・ ポイントを付与すると んでポ まだ防災アプリ 本事業の広報 先日我が会派に 四%とい 11 かが 1 議長は膝か シト で しょう うこと

周知の体制の現状についてお伺いいたします。

当たるということになりますので、 抽せんできるようにするということですので、 二万人で二十万人ということは、 千三百店舗 用して周知を図っております。また、 に思います。 今回外れた方もおられると思うのですが、 要だというふうに思っております。先ほど言ったように八万人プラス、 東日本電車内での広告掲示など全ての世代に認識していただけるよう、 チラシのほ ら本格的なプロ ていただい うる機会が複数あることから、パブリシティーを含むあらゆる手段を活用しながら、 ○村井嘉浩知事 一月六日の店舗でのポイント利用開始、 \mathcal{O} の操作が苦手な高齢者などへの普及にも努めております。 知に精力的に取り組んでまいりたいと考えております。 の公表 か、 てPRしていくと、これで使えるのだっていうのと、 テレビCM、 モーションを開始いたしました。具体的には、 今年度九月議会で可決をいただきました予算を活用し、 あした、 SNS広告、 公表しようと思っています。 二十万人までは全員当たるということになりまし 高橋議長も楽しみにお待ちいただきたいというふう 全市区町村で対面での相談会を開催し、 来月下旬の登録締切り直前などニュー インターネットニュ 私は外れたのですけれども、 二十万人未満だと、 千三百店舗です。 地元紙での新聞折り ースでの広告掲示、 更に明日、 あと口コミが非常に重 やっぱりお店に掲示 今回外れた人は全員 今回の予算で十 幅広い媒体を活 一月の下旬に再 十二月七 利用店舗約 それ スマ スとなり 日か から、 て、 J R 県

ても、 ○渡辺勝幸委員 めていきたいと思います。 やはり党派を超えてぜひ宣伝をしてい ぜひ機会を捉えて周知していただきたいと思いますし、 け ればなというふうに思いますが、 県議会側 ぜ ひ進

次に、交通事業者等支援費についてお伺いいたします。

事業へ 県民生活の利便性を考えると、 などの事業継続 いたします。 原油価格等の の影響も大きいものがあると伺っております。 高騰により影響を受けている事業は多くありますが、 のためにも重要な事業であると考えます。 平時においても重要なことでありますが 公共交通を維持、 本事業の概要に 民間の 確保することは バスやタクシ ついてお伺 公共交通

中で、 武者光明企画部長 地域 の足である地域公共交通を持続的に維持確保していくということは、 交通事業等支援費に 0 11 て御質問いただきました。 高齢 化が

ます 月から九月まで より、 事業者としまして、 は、 の単価を算定いたしました。 こる前の令和二年十月から令和三年九月までの スやタクシー、 可欠な交通手段の確保を図るため、 大切なことであると認識しております。 LPガスに つきましては、 一台につき十八万五千円、 から、 ては 国のタクシ 交付対象は、 県といたしまして事業継続を支援していこうというものであります。 先ほど申し上げたとおり半額にしております。 つきましてはその半分の一万五千円、 万五千円で、 自然エネルギー庁の石油製品価格調査をもとに、 運転代行、 \mathcal{O} 事業者に対する燃料価格激変緩和対策事業が継続される見込みであ 削 令和六年十月一日から交付申請までの間継続して事業を実施して その保有車両台数に応じて支援金を交付いたします。 \mathcal{O} 軽油価格の平均を比較しまして、 LPガスにつきましては一万円というような形に 貸切りバスは七万五千円、 介護タクシー 具体的に申し上げますと、 燃料価格等の高騰で経営に大きな影響が出 などの事業者に対しまして、 交通事業者等支援費につきましては、 一年間の軽油価格の平均と、 L P タクシーにつきましては三万円、 ガス 乗り合いバ その高騰率から車両一台当たり 同じく、 の使用する車両に 燃油価格等の高騰が 福祉タクシーにつ スにつきましては 補助を行うことに してござい つきま 令和六年四 支援単価に てい 地域に不 き 7

どのようなものになっているかお伺 日も早く交付を進めていただきたいと思います。 通事業者にとりましては、 ○渡辺勝幸委員 詳細にわたりまして、 経営が厳しい いをいたしたいと思います。 中の物価高騰でございますの ありがとうございました。 想定されるスケジ やは ユ で、 ル り この支援は 民間 につきまして 公共交

その ては、 えております。 ○武者光明企画部長 には事業者の皆様か によりまして、 ŧ たしましては、 て、 7 お 乗り合い \mathcal{O} が終えられるように考えておりまして、 り (ます。 れに基づきまして遅くとも三月末までには、 今回、 大変厳しい経営状態にあると考えております。 バスとか公共事業者さん約千を超える方々からの申請をいただく見込み 申 速やかに今回の支援金を交付することが大事であるというふうに考 請書類の審査を完了しました事業者さん らの受付を開始することとしております。 提案し 交通事業を営んでいる方々におかれましては、 ております予算案をお認めいただきましたならば、 そのための準備を現在進めているとこ 全ての事業者の皆さんに支払い か 今回の支援金につきまし このようなことから、 5 順 次 燃料価格等 交付 決定を行 \mathcal{O}

思っ 行 をし ろであ によって申請時期に差があるものですから、 から令和七年一月三十一日末まで、 つきましても手続完了後、 1 て まして令和 ていきたい おります。 ります。 と思っ 七年二月ぐらいまでには終わりたいと思います。 人手につ ております。 いても少し 令和七年三月末までには交付の 交付決定などにつきましては、 繰り返しますが、 増員して対応して、 若干タイムラグが出てきますが、 交付の申請に V くら ほうを終えたいとい かでも早 どうしても事業者さん 審査完了を速や つきましては、 1 形で 支払い の支払 来週 かに

ぜひ速やかにできる限り ○渡辺勝幸委員 速やか お願いをしたいと思います。 に来週中には ス タ ということですので、 交付 の段階まで

たい はり の方 円の壁、 が、 思います。 ときに生じる七兆円から八兆円の財源をどうするかということなのだと思います。 民 きめ 否は二十 は我が国の というような御意見がございました。 いただきましたし、 万円の壁、 る物価が上が いるというように思っております。 11 う それでは 地方税 パ々から 国民 細やかに予算をつけていただい という声も聞こえてきております。 \mathcal{O} $\overline{\mathcal{O}}$ が 0 ここに行き着いたの 自 出 て の物価高への政策対応がほとんどなかったことに対する、 一人が賛成、 これ の減収、 Ę そして当然何もしなければ、 は 防衛費に匹敵する規模でございますし、 民党総裁選の後の衆議院選挙に結果として出て 最後に、 ならな 0 てい 能力のある方がパ につ 税収補填は地方不安と百三万円の く中で、 自治体の行政サービ 昨日 VI 1 補正予算のお話をし ことだと思い ての関心は強い 反対はゼロでしたけど、 の認定農業者の方か 家計のどこを削るかと頭を悩ませている御家庭では、 ではないかなと思っております。 1 、ます。 そこはどこに行き着いたかというと、 ているというように思っておりますが、 ただ問題は百三万円の壁を百七十八万円に ものがあると思いますし、 の方で更に働いてくださるならば、 知事が全国知事会長として主張され ほ スが低下ということになりますので、 てまいりま 今 か 自 らも、 にも開業医の先生からもその どちらとも言えない \mathcal{O} 壁引上げ 毎日 この百三万円の壁を突破 財源の議論なく L新聞に、 たけ いる。 に対する各都道府県 れども、 家計簿を見ながらあらゆ 全国知事 政治へ 人手不足に悩む経営者 国民、 が二十五 して進められ それぞれ \mathcal{O} \mathcal{O} これはあ よう 不満に 県民 アン やはり百三万 Þ ているよう これ \mathcal{O} 無回答が 知 ケ 7 なお話を \mathcal{O} は 事 強 分野 な ほ な り、 これ はや りが 直 1 V 0 た 声 で 7

だいておりますので、 いうジレ どちらとも言えないという御判断なのだろうと思いますけれども、 積極的に賛成する知事も二十一人いらっしゃると。 を補ってい 大きな財源に穴があいてしまったら、 とは非常に望ましいというふうに思いますが、 ○村井嘉浩知事 になってはいけませんので、 の財源をどうするかという議論も必要だと思います。 りを増やすという政策は、 東京都知事一つということでございまして、 ン くのかということを今、 マがございます。 一人一人の所得が上がる、 1 い結果が出ることを待っている次第でございます。 県政においても実現してい 百三万円の壁に関する見解をお伺いしたいと思います。 したがいまして、 自民公明そして国民民主でいろいろ話し合っていた 住民サービス、県民サービスが下がってしまうと そして働き控えがなくなっていくというこ 反対はい 一方で、 しっかりとどうやって足りなくなった分 やはり財源のことを考えれば、まだ 昔あった埋蔵金の議論と同じ状況 かないと思いますが、 ないわけでございますけれども、 今御指摘のございましたように できる限りこの手取 対案として